Beschluss

Antrag Nr. 7 Kolumbienreise 2025

Gremium: DV

Beschlussdatum: 19.08.2023 Tagesordnungspunkt: TOP 9 Anträge

Antragstext

Die BDKJ-Diözesanversammlung möge beschließen:

2 Partnerschaft lebt von Begegnung

- 3 Je zwei Menschen aus jedem Mitgliedsverband die erhalten Möglichkeit, im Rahmen
- einer Reise in den Osterferien 2025 die Kolumbienpartnerschaft zu erleben.
- 5 Auch der Diözesanrat der Katholik*innen pflegt Kontakte zu unseren
- 6 Partnerorganisationen und plant gemeinsam mit ihnen im Frühjahr 2025 eine
- 7 Dialogtagung. Daher soll unser Kolumbienbesuch teilweise in Kooperation mit dem
- 8 Diözesanrat der Katholik*innen geplant und durchgeführt werden.
- Das BDKJ Trägerwerk wird damit beauftragt, die Partnerschaftsreise finanziell zu unterstützen.
- 11 Reisedaten
 - Osterferien 2025 (vmtl. Sa, 12.04.2025 Sa, 26.4.2025)
- 13 Ziele

12

16

17

18

19

23

25

26

27

- Austausch über die langfristige Ausgestaltung der Partnerschaft mit den
 Partnerorganisationen Concern Universal Colombia und Hogar del Niño
 - Partnerschaft stärken und Begegnung ermöglichen
 - Austausch mit den Mitreisenden des Diözesanrats
 - Die Partnerorganisation Colectivos por la vida der KjG in Bogotá und der Partnerorganisation Sueños Especiales der DPSG in Ibaqué kennen lernen
- Teilnahme an der "Dialogtagung Kolumbien-Aachen" des Diözesanrats in
 Ibagué. Ziel ist der Austausch über ein bestimmtes Thema (vmtl.
 Klimagerechtigkeit) und der Sichtweisen aus Deutschland und Kolumbien
 - Kolumbien erleben
- ²⁴ Teilnehmer*innen:
 - Je zwei Teilnehmer*innen pro Verband (BdSJ, CAJ, DPSG, J-GCL, KjG, KLJB, Kolpingjugend, KSJ, Malteser Jugend, PSG)
 - 2 Personen BDKJ Diözesanvorstand
 - 1 Person Referat Entwicklungspolitik

- 3 Übersetzer*innen
 - 4 Kolumbienfreiwillige (sind schon vor Ort)
 - Sollten nicht alle Jugendverbände ihre Plätze belegen können, werden diese Plätze unter den anderen Jugendverbänden verlost.

Begründung

30

31

- Die Partnerschaft zwischen dem BDKJ Diözesanverband Aachen und den
- kolumbianischen Organisationen Concern Universal Colombia in Ibaqué und Hogar
- del Niño und CREAMOS in Líbano besteht nun schon seit 2012. Die Kooperation mit
- unseren Partner*innen im Freiwilligendienst basiert mittlerweile auf
- 37 langjähriger Erfahrung und vertrauensvoller Zusammenarbeit. Wir teilen
- 38 gemeinsame Werte wie soziale und globale Gerechtigkeit, Solidarität sowie das
- 39 Engagement für Kinder und Jugendliche.
- 40 Die Diözesanversammlung 2022 hat beschlossen, dass die Kolumbienpartnerschaft
- des Bistums weiterhin durch die jährliche Entsendung von zwei Freiwilligen durch
- den BDKJ mitgestaltet wird. Die Partnerschaft des BDKJ Aachen mit Concern
- 43 Universal Colombia, dem Hogar del Niño und CREAMOS in Kolumbien soll über den
- 44 Freiwilligendienst hinaus für Engagierte der Mitgliedsverbände erlebbar sein.
- Denn, so hat es der Bischof Serna Alzate von Líbano mal gesagt, "Partnerschaft
- braucht Gesichter". Sie lebt von der Begegnung und dem persönlichen Kontakt. Die
- deutschen Teilnehmenden sollen die Menschen und die Arbeit der
- ⁴⁸ Partnerorganisationen kennenlernen und umgekehrt. Die Vielfalt der
- 49 Mitgliedsverbände soll deutlich werden. Gemeinsam wollen wir diskutieren, wie
- wir die Partnerschaft langfristig gestalten wollen.
- 51 Die Kolumbien-AG des Diözesanrats organisiert alle zwei Jahre eine Dialogtagung,
- bei der ein soziales oder ökologisches Thema in Kolumbien und Deutschland in den
- Mittelpunkt gerückt wird. Die Dialogtagung soll im April 2025 in Ibagué/dem
- 54 Bundesstaat Tolima Kolumbien stattfinden, an der wir gerne im Rahmen der Reise
- teilnehmen möchten. Durch die Kooperation mit dem Diözesanrat und die Teilnahme
- 56 an der Dialogtagung soll Raum für Diskussion und Austausch im Rahmen der
- 57 Kolumbienpartnerschaft entstehen.